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АКТУАЛЬНО

В Кузбассе площадь особо охраняемых природных мест 
составляет более �� процентов от общей территории 
региона. Это самый высокий показатель в Сибири. Благо-
даря заказникам в области развивается экологический 
туризм, ставший особенно популярным в последние годы.

«Кузбасс – это не только мощ-
ный, динамично развивающийся 
индустриальный регион. Он имеет 
богатую историю и щедро наделён 
природным многообразием. А раз-
витая транспортная инфраструкту-
ра делает даже далёкие заповедные 
места доступными для отдыха и пу-
тешествий. Именно поэтому в реги-
оне есть возможность активно раз-
вивать культурный, промышлен-
ный, экологический, этнографиче-
ский и горнолыжный туризм. Важ-
но, что курорты предлагают инте-
ресные программы не только зи-
мой, но и летом», – считает губер-
натор Сергей Цивилев.

͆ͤͪ͵ͱͥͧͫ͟ Кͱͦͯͯ͟͟͠
Кузнецкий Алатау – это нетро-

нутая природа, хрустально чистые 
реки, уникальные горно-таёжные 
лесные массивы, верховые болота, 
озёра ледникового происхождения. 
На территории заповедника нахо-
дятся истоки множества малых и 
больших рек – можно сказать, что 
это своего рода «резервуар», пита-
ющий всю речную систему Кузбасса.

Большую часть заповедника за-
нимает тайга. Здесь растут сибир-
ский кедр, ель, пихта, лиственница 
и сосна, редкие эндемичные цветы и 
травы – золотой и маралий корень, 
венерин башмачок.

В числе самых популярных экс-
курсий по заповеднику – пешеход-
ные маршруты «Загадки горы Соло-
вей» и «К Черному Ворону», спла-
вы по рекам Кия, Уса, Тайдон, Верх-
няя Терсь, заезды на снегоходах – 
«Таскыл-Тур», «Заповедные дали», 
«Зимнее сафари», однодневные и 
многодневные (до двух недель) кон-
ные туры.

Шорский национальный парк 
летом – это сплавы, пешие и кон-
ные походы разной продолжитель-
ности, восхождения на горные вер-
шины и спуски в пещеры. В чис-
ле самых популярных маршрутов – 
экологические тропы «Под сенью 
кедра», «Черневая тайга», водные 
маршруты Мрассу – Усть-Кабырза 
и Усть-Кабырза – Усть-Анзас, отдых 
на кордонах «Медная» и «Карчит».

«Мы изначально делали акцент 
на экотуризме, природа – это наше 
ключевое преимущество. Наша зада-
ча была не испортить, а гармонич-

но вписать объекты размещения на 
территории всесезонного горного 
комплекса сектора Е. У нас даже на-
звание отельного комплекса – «Тай-
гара», явно прослеживается отсыл-
ка к нашим особенностям. Гости хо-
тят вырваться из городской суеты, 
послушать природу, подышать го-
рами, особенно это важно для тех, 
кто проживает в промышленных 
городах с загазованным воздухом. 
Ну и от остального Шерегеша мы 
решили отличаться: не рубить под 
корень, а использовать существу-
ющие полянки и вписываться в чащу 
леса», – рассказывает один из инве-
сторов сектора Е курорта Шерегеш 
Вадим Кулубеков.

Качественные глэмпинги (вид 
быстровозводимого жилья), конеч-
но, способствуют развитию экоту-
ризма, они являются и драйвером. 
Сейчас за счёт некапитальных объ-
ектов открываются такие локации, 
которые ранее по закону были не 
доступны, например, потому что в 
землях лесных фондов нельзя было 
строить капитальные объекты, а вот 
глэмпинги – единственное, что под-
ходит. На природу люди едут не для 

того, чтобы жить в номере, хотя ком-
форт – это важно, а за атмосферой, 
эмоциями и новым опытом. Напри-
мер, есть дома с японской баней – фу-
рако. Это непередаваемые ощущения 
– погружаться в купель, находящу-
юся под открытым небом, в лесу, под 

звуки горной реки, под дымок от ко-
стра. Представили картинку? Такое 
возможно только в глэмпинге.

Нͤ ͗ͬͮͧͤΨ ͤͣͧͫͬΨ
Памятник природы «Липовый 

остров» расположен вблизи посёлка 
Кузедеево в Новокузнецком муни-
ципальном округе. Это единствен-
ное место в Сибири с естественным 
произрастанием липы – дерева, не 
свойственного для региона. Кроме 
того, Кузедеевская липовая роща – 
самая большая в Сибири формация 
широколиственного леса. Роща нахо-
дится в микрокотловине, где темпе-
ратура в среднем на два–три градуса 
выше, чем на окружающей террито-
рии. Возможно, именно это послу-
жило сохранению редких для Сиби-
ри деревьев, а также произрастанию 
рядом с ними реликтовых эндемич-
ных растений, занесённых в Красную 
книгу Кемеровской области.

Природный комплекс Руднич-
ный бор – единственный в мире ре-
ликтовый лес, находящийся в чер-
те города, прямо посреди жилой за-
стройки Кемерова. Это не парк и не 
объект ландшафтного дизайна, а са-
мый настоящий кусочек тайги, о ко-
тором горожане заботятся вот уже 
более ста лет. Рудничный бор – лю-
бимое место прогулок и пробежек 
жителей всех возрастов.

Кузбасский ботанический сад, 
созданный в 1991 году, – самый 

молодой в России. Он располага-
ет десятью обширными коллекци-
ями разных видов растений, в том 
числе тех, которые были переселе-
ны в Сибирь из других климатиче-
ских поясов. В частности, здесь на-
ходится уникальный, единствен-
ный к востоку от Урала, сад ив. Раз-
бит на территории ботсада и апте-
карский огород (с лекарственными 
растениями).

Помимо описанных мест в Кеме-
ровской области много других инте-
ресных природных уголков. Сплавы, 
рыбалку, охоту, пешие и конные по-
ходы предлагают почти все базы от-
дыха Кузбасса.

У экологического туризма в Ке-
меровской области есть ещё одна 
изюминка. На территории регио-
на находятся месторождения мине-
ральных вод и лечебных грязей. На-
пример, низина реки Верхней Терси 
– место крупного источника угле-
кислых вод, химический состав ко-
торых ничем не уступает по каче-
ству и лечебным свойствам знаме-
нитой минеральной воде «Боржо-
ми». Вблизи сёл Берёзовка и Бори-
сово обнаружено месторождение 
минеральной воды, имеющей со-
став, сходный с «Ессентуками». Озе-
ро Большой Берчикуль славится ле-
чебными грязями которые также, 
как и минеральные воды природных 
месторождений Кузбасса, поставля-
ются в санатории региона.

ǀмитрий УВАРОВ.

Окончание. Начало на 1-й стр.

По данным облизбиркома, на выборах ра-
ботали более 7 тысяч наблюдателей. Все участ-
ки были оформлены камерами видеофиксации 
и наблюдения. 

С 7 по 9 сентября 2023 года на горячую ли-
нию Избирательной комиссии Кузбасса посту-
пило более 3 тысяч звонков. Избиратели уточ-
няли адреса избирательных участков, контакт-
ные телефоны избирательных комиссий, сро-
ки избирательных действий, порядок голосова-
ния, а также информацию о зарегистрирован-
ных кандидатах и списках кандидатов. Посту-
пали и звонки с благодарностями в адрес чле-
нов избирательных комиссий.

Существенных нарушений не было выяв-
лено, сообщили в Избирательной комиссии 
Кузбасса.

ГͬͩͬͯͱͼͰ ͰͤͮͮͧͰͬͮͧͧ ͮͤͧͬͫ͢͟
Высокая активность избирателей в терри-

ториях также пришлась на первый день голо-
сования. Многие избирательные участки обла-
сти по-особому встречали людей. Например, в 
Берёзовском голосующих встречали классиче-
ской музыкой, в Юрге гимн России исполнял 
военный оркестр, а в Кемерове студенты Куз-
басского музыкального колледжа исполняли 
гимн хором. 

В школе № 45 Кемерова впервые голосу-
ющих ждал сюрприз. После голосования пред-
седатель Избирательной комиссии Кузбасса 
Светлана Демидова вручила сладкие подарки. 
«Сегодня у вас особенный день – вы первый раз 
пришли на избирательный участок. Очень при-
ятно, что сделали это с самого утра, проявив ак-
тивную гражданскую позицию. Надеемся, что 
и впредь вы будете так же относиться к выбо-
рам, как и сейчас. Чтобы этот день вам запом-
нился, мы приготовили небольшие подарки – 
капкейки с символом выборов – галочкой», – 
отметила Светлана Демидова. К слову, впервые 
голосующих в Кузбассе было 50 181 человек. 

В Юрге военнослужащие, находящиеся на 
лечении в госпитале, тоже сделали выбор. При-
няли участие в голосовании и медработники.

В Осинниках Татьяна Сиволобова пришла 
выразить гражданскую позицию вместе с му-
жем. Супруги отметили, что всегда принима-
ют участие в выборах. «Мы сегодня голосо-
вали за сильное, здоровое и образованное бу-
дущее России. Каждый гражданин, желаю-
щий процветания своей стране, родному го-
роду, считаю, должен сделать выбор, тем бо-
лее в этом году на голосование отводится три 
дня», – приводит слова Татьяны Владимиров-
ны пресс-служба АПК.

Член Совета ветеранов Гурьевского округа 

Любовь Золотавина всегда приходит на выбо-
ры. «Как патриот нашей родины – Кузбасса я 
всегда принимаю активное участие во всех вы-
борах. Для меня важно то, что за последнее вре-
мя наш Кузбасс так продвинулся вперед со сво-
им благосостоянием для народа! И я хочу, что-
бы в последующие пять лет наш регион также 
энергично развивался. Чтобы мы, старые люди, 
могли жить хорошо, чтобы наши дети и внуки 

тоже жили здесь и радовались, что они живут 
в Кузбассе, и гордились своей родиной», – ска-
зала Любовь Васильевна.

В Чистогорском ДК Новокузнецкого му-
ниципального округа прошёл концерт, а в Бо-
ровковском СК выступил ансамбль «Надеж-
да» Безруковского СДК. Также на избиратель-
ных участках округа прошли викторины, ма-
стер-классы. В Сосновке прошёл День села, в 
Сары-Чумышском СДК – День русских забав, 
Осиноплёсская библиотека подготовила для 
детей игры.

В Таштагольском районе проголосовал 
участник Великой Отечественной войны Ана-
толий Войнаровский. Несмотря на почтенный 
возраст – в этом году ему исполнится 97 лет, 
Анатолий Антонович приехал на участок лич-
но. В Ленинске-Кузнецком к ветерану войны, 
почётному гражданину города Елене Никола-
евне Ваниной, отметившей в июне 100-летний 
юбилей, члены избиркома по её просьбе при-
были на дом.

̈́ͮͱͧͤ͢ Ͳͬͮͪ͟Ͱ ͬͩͬͯͬͫͧ͢͟͡ͽ
Накануне выборов в территориях Кузбасса 

завершилось голосование в труднодоступных 
и отдалённых населённых пунктах. По дан-
ным областной избирательной комиссии, око-
ло двух тысяч человек проживают в отдалён-
ных деревнях и посёлках. И у них также была 
возможность сделать выбор.

В Кузбассе на 196 избирательных участках 
работали волонтёры. Это те места, где компак-
тно проживают люди с ограниченными воз-
можностями здоровья. В задачи волонтёров 
входит сопровождение таких избирателей от 
входа до помещения избирательного участка.

326 избирательных участков Кузбасса обо-
рудованы для голосования слепых и слабови-
дящих избирателей. Для них предусмотрено 
дополнительное освещение и увеличитель-
ные лупы. 

На 14 избирательных участках информа-
ционные материалы о кандидатах и порядок 
голосования выполнены крупным шрифтом, 
шрифтом Брайля, а также имеются специаль-
ные трафареты для заполнения избиратель-
ных бюллетеней. 

Для плохо слышащих и глухих избирате-
лей специально разработана памятка для го-
лосования с сурдопереводом.

Для тех, кто не мог посетить избиратель-
ный участок, была предусмотрена возможность 
голосования на дому. 

Впервые на территории реализовывался 
проект «Мобильный избиратель», заявление 
для того, чтобы проголосовать по месту нахож-
дения, написали 19 672 человека. 

͎ͬͣͯ͵;Ͱ ͬͩͬͯͬ͢͡
В 20:00 10 сентября все избирательные 

участки закрылись. Начался подсчёт бюллете-
ней. Журналисты аккредитованных СМИ смог-
ли посмотреть, как это происходит. 

На кемеровском участке № 328 ровно в 
20:00 председатель УИК Татьяна Кузнецова 
объявила о том, что выборы завершены, огла-
сила порядок и процедуру подсчёта бюллете-
ней. Сначала погасили те, что не были исполь-
зованы в ходе голосования. Затем приступили 
к подсчёту тех, что были опущены в урны из-
бирателями. При участии СМИ и наблюдате-
лей были вскрыты переносные ящики для го-
лосования и сейф-пакеты с бюллетенями, ко-
торые складывали в них после каждого дня го-
лосования, а также при голосовании на выез-
де. Все они хранились в сейфах под наблюде-
нием видеокамер.

Потом пришла очередь стационарных урн 
для голосования. Вся эта процедура очень от-
ветственная, поэтому подсчёт вёлся тщатель-
но, не по одному разу. Все данные фиксирова-
лись в специальной таблице. И так это прохо-
дило на каждом избирательном участке. Бюл-
летени потом передали в областной избирком 
для подсчёта голосов. И уже ЦИК России в ре-
жиме реального времени выдавал контрольные 
цифры голосования.  

ОǦǭана СОǑАРЕВА.

ПОДРОБНОСТИ

œузбасс сделал выборПРИЗНАНИЕ

Достойны высоких наград
УǦаǣом ǫреǣидента Рǐ Владимира Пǯтина Ǧǯǣ-
ǝаǭǭовȭȲ награǢденȲ гоǭǯдарǭтвеннȲми на-
градами РоǭǭийǭǦой ǐедераȭии.

За высокий профессионализм и проявленную 
самоотверженность при оказании медицинской 
помощи в экстремальных условиях медали Луки 
Крымского удостоены: Юлия Арутуньян, медицин-
ская сестра Новокузнецкой городской клиниче-
ской больницы № 1 имени Г. П. Курбатова; Ирина 
Глебова, врач Кузбасской областной клинической 
больницы имени С. В. Беляева; Евгений Ивлев, за-
ведующий подразделением Кемеровской городской 
клинической больницы № 4; Вениамин Новоселов, 
врач Ленинск-Кузнецкой станции скорой медицин-
ской помощи; Александр Пылков, заведующий 
кафедрой Кемеровского государственного меди-
цинского университета; Вера Резниченко, врач Куз-
басской клинической станции скорой медицинской 
помощи; Дмитрий Эсаулов, врач Новокузнецкой 
городской клинической больницы № 1 имени 
Г. П. Курбатова. 

Вера СКВОРǒОВА.

РЕШЕНИЕ

Перспективный экопроект
В Кǯǣǝаǭǭе ǝǯдет ǭоǣдан новȲй индǯǭтриалȳ-
нȲй ǫарǦ ǫо ǫерераǝотǦе твȷрдȲǱ Ǧоммǯналȳ-
нȲǱ отǱодов.

На площадке VIII Восточного экономического 
форума губернатор Кузбасса Сергей Цивилев и ди-
ректор ООО «УК «Экоимпульс» Сергей Гутов подпи-
сали соглашение о создании индустриального парка 
«Пригородный» в одноимённом посёлке Кемеровско-
го муниципального округа.

«Создание индустриального парка «Пригород-
ный» повысит инвестиционную привлекательность 
Кузбасса и даст старт комплексному развитию терри-
тории. Будут созданы более 300 рабочих мест, в рам-
ках соглашения сотрудников обеспечат новым жи-
льём. К тому же запуск дополнительных современ-
ных производств по переработке твёрдых бытовых 
отходов позволит значительно улучшить экологиче-
скую ситуацию в регионе», – приводит слова Сергея 
Цивилева пресс-служба администрации правитель-
ства Кузбасса.

В индустриальном парке на льготных условиях 
будут работать компании, занимающиеся сбором, 
сортировкой, утилизацией твёрдых коммунальных 
отходов, а также производством продукции из вто-
ричного сырья.

Инвестор планирует вложить около 650 милли-
онов рублей в инженерную инфраструктуру, что по-
зволит создать условия для реализации инвестицион-
ных проектов на сумму 10 миллиардов рублей. Про-
изводственные здания и коммуникации будут созда-
ны под запросы резидентов.

ООО «УК «Экоимпульс» уже получило заявки на 
размещение производства по переработке 240 тысяч 
тонн макулатуры в год в картон, по выпуску упаков-
ки из гофрокартона мощностью 180 миллионов ква-
дратных метров в год.

Напомним, первый индустриальный парк Куз-
басса «Западный» был создан в Кемерове в 2018 
году на базе действующей промышленной площад-
ки. В парке размещены шесть резидентов, в том чис-
ле завод «Кузбасский СКАРАБЕЙ» – одно из круп-
нейших предприятий по переработке макулату-
ры в СФО. Индустриальный парк расположен в не-
посредственной близости от федеральной трассы 
Р-255 «Сибирь», что делает удобными грузопере-
возки сырья и готовой продукции автомобильным 
транспортом. Также к парку подходит железнодо-
рожная ветка.

Ирина СОЛОВǘЕВА.

КУЛЬТУРА

Рафаэль. 
Эпоха Ренессанса
В НовоǦǯǣнеȭǦом ǱǯдоǢеǭтвенном мǯǣее на-
Ȯал ǭвоȵ раǝотǯ ǯниǦалȳнȲй вȲǭтавоȮнȲй 
ǫроеǦт� ǦоторȲй ǫредǭтавлȶет вǫервȲе в Роǭ-
ǭии ǭамǯȵ маǭȯтаǝнǯȵ ретроǭǫеǦтивǯ раǝот 
вȲдаȵȰегоǭȶ ǱǯдоǢниǦа ȴǫоǱи Ренеǭǭанǭа 
Раǰаȴлȶ Санти. 

В экспозиции – более 90 гравюр и литографий 
XVI–XIX веков с его рисунков, фресок и мозаик из 
частных собраний Великобритании и Германии. Его 
полотна и фрески, отражающие самую суть эпохи Ре-
нессанса, стали символом перехода человечества от 
Средневековья к периоду Просвещения и Нового вре-
мени.

Рафаэль проявил себя как необычайно сильная и 
яркая художественная индивидуальность. Он по пра-
ву считается одним из самых продуктивных худож-
ников и влиятельных общественных деятелей своего 
времени. Автор многочисленных картин и фресок на 
религиозные, античные и светские сюжеты, офици-
альный художник папского двора, главный архитек-
тор собора Святого Петра, главный хранитель рим-
ских древностей и первый археолог античного Рима, 
Рафаэль сам стал и символом, и воплощением эпохи 
Ренессанса.

Среди монументальных работ художника особое 
место занимает серия фресок лоджий Ватикана. Бла-
годарные потомки позже назовут их «Лоджиями Ра-
фаэля», а его живописную ленту – «Библией Рафа-
эля». На плафонах в каждом из 13 сводов аркад Ра-
фаэль разместил по четыре фрески на темы Ветхого 
и Нового Заветов. Общее их число (52) равно коли-
честву недель в году. Выставка даёт уникальную воз-
можность соприкоснуться с этими великими «иллю-
страциями».

Особое настроение и чарующую поэтичность при-
дают демонстрируемые на выставке 30 уникальных 
гравюр с рисунков Рафаэля – иллюстрации к новел-
ле Луция Апулея «Амур и Психея» из романа «Мета-
морфозы, или Золотой осёл», отпечатанные в Риме в 
1774 году с медных пластин 1530–1560 годов. Гравю-
ры были выполнены выдающимися мастерами XVI 
века – современниками Рафаэля Агостино Венециа-
но и Маэстро Б Дель Дадо. В этих иллюстрациях осо-
бенно отчётливо проявился особый индивидуальный 
стиль Рафаэля, известный гармоничностью, прозрач-
ностью, ясностью и величием.

Анна ТИМОЩУК.
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ЧЕЛОВЕК НАУКИ

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ЗАСЕДАНИЯ СОГЛАСИТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ПО ВОПРОСУ 
СОГЛАСОВАНИЯ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

ПРИ ВЫПОЛНЕНИИ КОМПЛЕКСНЫХ КАДАСТРОВЫХ РАБОТ
В отношении объектов недвижимого имущества, расположенных на территории кадастрового кварта-

ла (территориях нескольких смежных кадастровых кварталов):
субъект Российской Федерации: Кемеровская область – Кузбасс,
муниципальное образование: Тайгинский городской округ,
населенный пункт: город Тайга,
№ кадастрового квартала (нескольких смежных кадастровых кварталов): 42:33:0102017, 42:33:0103014.
__________________________________________________________________________________

(Иные сведения, позволяющие определить местоположение территории, на которой
выполняются комплексные кадастровые работы)

в соответствии с государственным (муниципальным) контрактом
от 30 июня 2023 г. 094/23-ЕД выполняются комплексные кадастровые работы.

Уведомляем всех заинтересованных лиц о завершении подготовки проекта карты-плана территории, 
с которым можно ознакомиться по адресу работы согласительной комиссии: Кемеровская область – Куз-
басс, г. Тайга, ул. 40 лет Октября, д. 23, каб. 53.

(Адрес работы согласительной комиссии)
или на официальных сайтах в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет»:

Комитет по управлению государственным www.kugi42.ru;
имуществом Кузбасса (Адрес сайта)

(Наименование заказчика комплексных кадастровых работ) 
Администрация Тайгинского городского округа www.adm-tayga.ru;

(Наименование исполнительного органа 
государственной власти субъекта Российской Федерации, на террито-

рии которого проводятся комплексные кадастровые работы)

(Адрес сайта)

Управление Федеральной службы 
государственной регистрации кадастра

www.rosreestr.ru.
(Адрес сайта)

и картографии по Кемеровской области – Кузбассу
(Наименование органа кадастрового учета)

Заседание согласительной комиссии по вопросу согласования местоположения границ земельных участ-
ков, в отношении которых проводятся комплексные кадастровые работы на территории кадастрового 

квартала (нескольких смежных кадастровых кварталов): 42:33:0102017, 42:33:0103014
состоится по адресу: Кемеровская область – Кузбасс, г. Тайга, ул. 40 лет Октября, д. 23, каб. 53.
09 октября 2023 г. в 10 часов 00 минут.
Для участия в согласовании местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостове-

ряющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.
Обоснованные возражения относительно местоположения границ земельных участков, содержаще-

гося в проекте карты-плана территории, можно представить в согласительную комиссию в письменной 
форме в период

с 19 сентября 2023 г. по 09 октября 2023 г. и
с 10 октября 2023 г. по 14 ноября 2023 г. 
Возражения оформляются в соответствии с частью 15 статьи 42.10 Федерального закона от 24 июля 

2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности» и включают в себя сведения о лице, направившем данное 
возражение, в том числе фамилию, имя и (при наличии) отчество, а также адрес правообладателя и (или) 
адрес электронной почты правообладателя, реквизиты документа, удостоверяющего его личность, обосно-
вание причин его несогласия с местоположением границы земельного участка, кадастровый номер земель-
ного участка (при наличии) или обозначение образуемого земельного участка в соответствии с проектом 
карты-плана территории. К указанным возражениям должны быть приложены копии документов, подтверж-
дающих право лица, направившего данное возражение, на такой земельный участок, или иные документы, 
устанавливающие или удостоверяющие права на такой земельный участок, а также документы, определя-
ющие (определявшие) местоположение границ при образовании такого земельного участка (при наличии).

В случае отсутствия таких возражений местоположение границ земельных участков считается согла-
сованным.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ЗАСЕДАНИЯ СОГЛАСИТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ПО ВОПРОСУ СОГЛАСОВАНИЯ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ ПРИ ВЫПОЛНЕНИИ КОМПЛЕКСНЫХ 

КАДАСТРОВЫХ РАБОТ

В отношении объектов недвижимого имущества, расположенных на территории кадастрового кварта-
ла (территориях нескольких смежных кадастровых кварталов):

субъект Российской Федерации: Кемеровская область – Кузбасс,
муниципальное образование: Кемеровский городской округ,
населенный пункт: город Кемерово,
№ кадастрового квартала (нескольких смежных кадастровых кварталов): 42:24:0301019
_____________________________________________________________________________________

(Иные сведения, позволяющие определить местоположение территории, на которой
выполняются комплексные кадастровые работы)

в соответствии с государственным (муниципальным) контрактом
от 30 июня 2023 г. 094/23-ЕД выполняются комплексные кадастровые работы.

Уведомляем всех заинтересованных лиц о завершении подготовки проекта карты-плана территории, 
с которым можно ознакомиться по адресу работы согласительной комиссии: Кемеровская область – Куз-
басс, г. Кемерово, ул. Красная, д. 9, каб. 401.

(Адрес работы согласительной комиссии)
или на официальных сайтах в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет»:

Комитет по управлению государственным www.kugi42.ru;
имуществом Кузбасса (Адрес сайта)

(Наименование заказчика комплексных кадастровых работ)
Администрация Кемеровского городского округа www.kemerovo.ru;

(Наименование исполнительного органа государственной власти субъекта
Российской Федерации, на территории которого проводятся комплексные 

кадастровые работы)
Управление Федеральной службы государственной www.rosreestr.ru.

регистрации кадастра и картографии 
по Кемеровской области – Кузбассу

(Адрес сайта)

(Наименование органа кадастрового учета)

Заседание согласительной комиссии по вопросу согласования местоположения границ земельных 
участков, в отношении которых проводятся комплексные кадастровые работы на территории кадастрово-
го квартала (нескольких смежных кадастровых кварталов): 42:24:0301019

состоится по адресу: Кемеровская область – Кузбасс, г. Кемерово, ул. Красная, д. 9, каб. 401, 04 октя-
бря 2023 г. в 10 часов 00 минут.

Для участия в согласовании местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ земельных участков, содержаще-
гося в проекте карты-плана территории, можно представить в согласительную комиссию в письменной 
форме в период
с 14 сентября 2023 г. по 04 октября 2023 г. и
с 05 октября 2023 г. по 07 ноября 2023 г. 

Возражения оформляются в соответствии с частью 15 статьи 42.10 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности» и включают в себя сведения о лице, направившем данное 
возражение, в том числе фамилию, имя и (при наличии) отчество, а также адрес правообладателя и (или) 
адрес электронной почты правообладателя, реквизиты документа, удостоверяющего его личность, обосно-
вание причин его несогласия с местоположением границы земельного участка, кадастровый номер земель-
ного участка (при наличии) или обозначение образуемого земельного участка в соответствии с проектом 
карты-плана территории. К указанным возражениям должны быть приложены копии документов, подтверж-
дающих право лица, направившего данное возражение, на такой земельный участок, или иные документы, 
устанавливающие или удостоверяющие права на такой земельный участок, а также документы, определя-
ющие (определявшие) местоположение границ при образовании такого земельного участка (при наличии).

В случае отсутствия таких возражений местоположение границ земельных участков считается согла-
сованным.

Законодательное собрание Кемеровской области – Кузбас-
са предлагает жителям Кемеровской области – Кузбасса выска-
зать мнение по поводу предложений, внесённых гражданином 
Российской Федерации О. Ф. Галеевым, членом рабочей груп-
пы, созданной для реализации проекта «Вершины воинской сла-
вы», о присвоении географическому объекту – безымянной горе 
Кузнецкого Алатау, расположенной на территории Междуречен-
ского района Кемеровской области – Кузбасса, названия «Име-
ни Масалова» в честь кузбассовца – участника Великой Отече-
ственной войны.

Уважаемые жители Кузбасса! Ваше мнение относительно 
присвоения наименования безымянной горе просим направлять 
в Законодательное собрание Кемеровской области – Кузбасса по 
адресу: 650064, г. Кемерово, пр. Советский, 58, или на электрон-
ную почту: k-gos@zskuzbass.ru.

При принятии решения Законодательным собранием Кеме-
ровской области – Кузбасса будут учитываться мнения граж-
дан, поступившие до 20 сентября 2023 года. При направлении 
мнения просим указывать, являетесь ли вы жителем Кузбасса.

͕ͧͲͮͬͧͦ͟͡ʹͧͽ 
ͦͣͮͬͬ͟͡ͳͮͫͤͫͧ͟ͽ

Геннадий Ионович родился в 
1938 году в селе Емельяновка Яй-
ского района. Получать высшее об-
разование поехал в Томск, а окон-
чив лечебный факультет медицин-
ского института, вернулся работать 
в родной регион. С 1963 по 1965 год 
он был заместителем главного вра-
ча по лечебной работе в Яйской цен-
тральной районной больнице, кото-
рую после возглавлял ещё пять лет.

Молодого врача всегда интере-
совала тема информатизации меди-
цины, которую он вёл и в практи-
ческой, и в научной деятельности, 
поэтому в июне 1970 года он при-
нял приглашение заведующего от-
делом здравоохранения в регионе и 
переехал в Новокузнецк для созда-
ния одного из первых в стране от-
дела автоматизированной системы 
управления при городской клини-
ческой больнице. 

Основная задача, которую по-
ставили перед специалистом, – 
провести обследование существу-
ющей системы здравоохранения 
для дальнейшей разработки авто-
матизированной системы управле-
ния «Горздрав» крупного промыш-
ленного города. Начатая работа бы-
стро показала успешный результат. 
Для продолжения научной деятель-
ности Геннадий Ионович устроил-
ся младшим научным сотрудником 
в лабораторию математической об-
работки информации НИИ клини-
ческой и экспериментальной меди-
цины Сибирского филиала Акаде-
мии медицинских наук СССР, где 
начался путь молодого учёного.

Проектная команда разработа-
ла и внедрила ряд информацион-
но-поисковых систем во всех по-
ликлинических учреждениях Но-
вокузнецка, так появились первые 
в стране поликлинические пункты 
сбора и обработки медико-стати-
стических данных. Наконец вра-
чей освободили от заполнения ряда 
учётных и отчётных документов. 
Система позволила также повысить 
достоверность, полноту и своевре-
менность предоставления этой ин-
формации, что положительно по-
влияло на работу всей городской 
системы здравоохранения. 

Новая практика информацион-
ного оборота заинтересовала коллег 
из Народной Республики Болгарии, 
которые во главе с министром здра-
воохранения приехали в Кузбасс, 
чтобы получить опыт информати-
зации и системы охраны здоровья. 
На обучение приезжали и коллеги 

с Украины, из Свердловска, Ново-
сибирска и других городов страны.

Постепенно созданная инфор-
мационно-аналитическая система 
усовершенствовалась, превратив-
шись в Новокузнецкий медицин-
ский информационно-аналитиче-
ский центр – главное детище Че-
ченина, которым он заведовал 40 
лет. Здесь годами собиралась ин-
формация о горожанах: их жало-
бы при обращении к специалистам, 
хронические заболевания, экологи-
ческая среда их места проживания. 
При этом систему делали доступ-
ной и удобной для всех больниц и 
поликлиник города.

Создать информационный пор-
трет человека – идея, которую раз-
вивал Геннадий Ионович, стала 
масштабной и сегодня уже актуаль-
на на уровне всей страны.

Н͟ͱ͵ͫ͟ͽ Ͷͨͬͩ͟ 
ͮ͟͡͵ͤͫͬ͠Ψ ͨͧͤͮͫͤ͠Ͱͧͨͧ

В 1986 году в Новокузнецком 
государственном институте усовер-
шенствования врачей был создан са-
мостоятельный курс медицинской 
кибернетики и информатики, кото-
рый в феврале 1990 года преобразо-
вали в одноимённую кафедру. С на-
чала работы нового направления и 
до 2022 года заведующим кафедрой 
оставался Геннадий Ионович.

Продолжая свою теоретическую 
деятельность, в 1977 году молодой 
специалист защитил диссертацию 
на соискание учёной степени канди-
дата, а в 1991 году получил степень 
доктора медицинских наук. 

Его разработки легли в осно-
ву большой теоретической и мето-
дологической базы. В сотнях науч-
ных трудов вместе с учениками он 
рассказывал о системном анализе 
и автоматизации, проводил оценку 
общественного здоровья, социаль-
но-гигиенический мониторинг об-
щественного здоровья и среды оби-
тания, предлагал пути оптимизации 
системы охраны здоровья населе-
ния на основе применения экономи-
ко-математических методов средств 
вычислительной техники и инфор-
мационных технологий.

Профессор Чеченин стал родона-
чальником серьёзной научной шко-
лы, которая воспитала десятки науч-
ных деятелей. Под его руководством 
защищено 26 диссертаций: 7 доктор-
ских и 19 кандидатских. Он и сам опу-
бликовал 650 научных трудов, в том 
числе 14 монографий, 17 учебных по-
собий и методических рекомендаций, 
56 учебных работ инструктивно-ме-
тодического характера. В российских 
и иностранных журналах у него опу-
бликовано более 120 авторских и со-
авторских научных статей. Он часто 
принимал участие и в очных научных 

мероприятиях: форумах, конферен-
циях, семинарах – больше ста встреч 
единомышленников, где Геннадий 
Ионович всегда был почётным гостем 
и выступал с блестящими докладами 
о результатах работы информацион-
но-аналитического центра и кафедры.

Труд Геннадия Чеченина высоко 
оценивало Правительство Россий-
ской Федерации. В списке его наград 
– орден «Знак Почёта», Юбилейная 
медаль «За доблестный труд. В озна-
менование 100-летия со дня рожде-
ния В. И. Ленина», нагрудный знак 
«Отличник здравоохранения», ме-
даль имени академика И. И. Юз-
вишина, медаль «За особый вклад 
в развитие Кузбасса», звания «За-
служенный работник здравоохра-
нения РФ», «Почётный профессор 
Кузбасса», «Заслуженный деятель 
науки РФ».

Кͬͩͩͤͧ͢ ͦͩͧ͟͡ ͤͬ͢ 
ͭͭͬ͟Ψ

Чеченин имел сотни учеников, и 
все его вспоминают как замечатель-
ного наставника,  строгого и спра-
ведливого руководителя, при этом 
отмечают его чуткость, душевность 
и добродушие. 

«Коллектив информационно-
аналитического центра и кафедры 
у нас всегда был как семья. Всегда с 
радостью на работу шли. Геннадия 
Ионовича девчонки за глаза папой 
звали. Нас больше 50 человек было, 
а он знал имена всех мужей, роди-
телей, детей. Прекрасный руково-
дитель, понимал, кто наиболее эф-
фективен на каждом рабочем месте. 
Инициативу всегда приветствовал 
и поддерживал, – рассказывает до-
цент, доктор технических наук На-
талья Жилина, перенявшая руко-
водство кафедрой у своего учите-
ля и коллеги. – За каждым иссле-
дованием – и научная, и человече-
ская, и отеческая, и дружеская под-
держка Геннадия Ионовича. У меня 
уже на выходе докторской заболела 
мама. Хотелось просто всё бросить и 
уехать. А Геннадий Ионович с боль-
шим сочувствием успокаивал: «На-
талья Михайловна, да всё будет хо-

рошо. Сейчас мы отправляем авто-
реферат для отзывов, и целый ме-
сяц у нас свободный. Поезжайте к 
маме». Так и получилось: и мама 
тогда поправилась, и защита успеш-
но прошла».

В семье Геннадия Чеченина все 
пошли по его стопам. С женой Ан-
тониной Андреевной они вместе 
учились в Томске, а потом работа-
ли на селе: Геннадий Ионович опе-
рировал, Антонина Андреевна при-
нимала новорождённых. Сыновья 
Андрей и Михаил – тоже врачи, 
оба – доктора медицинских наук, 
профессора. И внук Ваня, как и дед, 
учится в медицинском университе-
те в Томске.

Главная черта, которую отмеча-
ют близкие учёного, – добросовест-
ное отношение к избранному делу 
и самоотдача. Он до последнего не 
мог оставить работу, хоть за плеча-
ми уже был стаж в 62 года, из них 
52 года научно-педагогической де-
ятельности. Сейчас сотрудники хо-
тят, чтобы кафедра носила имя сво-
его основателя, который оставался 
бессменным заведующим на протя-
жении 35 лет.

«Геннадий Ионович всегда был 
открытым к общению, компаней-
ским человеком, мог помочь сове-
том, да и вообще всегда был отзыв-
чивым на какие-то просьбы. При 
этом в работе он всегда был требова-
тельным, – рассказал главный врач 
Киселёвской городской больницы 
Андрей Полукаров. – Он быстро за-
горался новыми идеями и зажигал 
всех вокруг, поэтому его многочис-
ленные ученики с таким же интере-
сом продолжают его дело».

Заслуженного деятеля науки 
РФ Геннадия Чеченина не стало 
27 июля этого года. Его жизнь не 
прошла бесследно, имя продолжа-
ет существовать в богатой научной 
базе. Процесс информатизации ме-
дицины набирает обороты, поэтому 
дело известного российского учёно-
го будет жить и развиваться, преоб-
разуя работу системы здравоохра-
нения нашей страны в более удоб-
ную и для врачей, и для пациентов.

Евгениȶ БЛИǃНИКОВА.

Ŗа стыке медицины и инŽорматики
Каждый день работники системы здравоохранения в нашей стране имеют дело 
с огромным обёмом данных. ̈́олгие годы информация о состоянии здоровья па-
циентов систематизировалась исключительно на бумажных носителях, но в пери-
од всеобщей компьютеризации начали появляться электронные базы данных. Это, 
как и другие современные компьютерные технологии, помогло ускорить и упростить 
процессы в медицине. Большой вклад в области автоматизации здравоохранения 
Новокузнецка и ряда других городов нашей страны внёс известный учёный, заве-
дующий кафедрой медицинской кибернетики и информатики Новокузнецкого госу-
дарственного института усовершенствования врачей ͋инздрава РФ доктор меди-
цинских наук, профессор ̓еннадий ͖еченин, который �� сентября отметил бы 
��й день рождения. Извещение о необходимости согласования 

проекта межевания земельного участка

Кадастровым инженером Агеевым А.Ю., 652644, Кемеров-
ская обл., г. Белово, пгт Инской, ул. Ильича, 37–27; тел.: 8 (384-
52) 2-99-06; 8 (384-52) 2-49-68; 8 (384-52) 2-39-55, подготов-
лен проект межевания земельного участка, в соответствии с ко-
торым из земельного участка сельскохозяйственного назначе-
ния с кадастровым номером 42:02:0000000:120, расположен-
ного по адресу: Кемеровская область, Гурьевский район, зем-
ли ЗАО «СП «Урское» (далее – исходный земельный участок), в 
счет долей в праве общей долевой собственности на исходный 
земельный участок (земельных долей). Земельный участок сель-
скохозяйственного назначения выделяется Силкину Владимиру 
Александровичу.

Местоположение выделяемого земельного участка: Россий-
ская Федерация, Кемеровская область – Кузбасс, Гурьевский му-
ниципальный округ.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земель-
ного участка является: Силкин Владимир Александрович, адрес: 
Кемеровская область, Гурьевский район, пос. Урск, ул. Молодеж-
ная, д. 11–2,  тел. 8-951-601-34-77.

С проектом межевания земельного участка можно ознако-
миться по адресу: 652600, Кемеровская обл., г. Белово, ул. Юно-
сти, 17, оф. 11 (2-й этаж).

Обоснованные возражения заинтересованных лиц относи-
тельно размера и местоположения границ выделяемого в счет 
земельной доли земельного участка принимаются в течение 30 
дней с момента опубликования настоящего извещения по адре-
су: 652600, Кемеровская обл., г. Белово, ул. Юности, 17, оф. 11 
(2-й этаж), тел.: 8 (384-52) 2-99-06; 8 (384-52)  2-49-68, e-mail: 
kadastr_belovo@mail.ru.

МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Кузбассе и Том-
ской области в лице ООО «АРГУМЕНТ» (ИНН 4250013095, ОГРН 
1194205023814), действующее на основании Государственно-
го контракта от 28.11.2022 № 0139100005222000039, сообщает 
о проведении торгов в форме открытого аукциона по продаже 
арестованного имущества по следующим лотам:

Первые торги: 
1. 2751Т/ КВ/ 80,7/ г. Прокопьевск, ул. Гайдара, д. 56, кв. 

39/ Агапов А.В./ 1912719,20. 2. 2804Т/ КВ/ 30,3/ г. Новокузнецк, 
ул. Разведчиков, д. 50, кв. 11/ Панычева Л./ 1275581,60.

Вторичные торги:
3. 2095Т/ КВ/ 47,3/ г. Кемерово, ул. Муромцева, д. 2, кв. 10/ 

Манчуров А.М./ 1445000,00. 4. 2112Т/ ЖД/ 70,7/и ЗУ/ 429,3/ 
г. Междуреченск, ул. Комсомольская, д. 20–2/ Казанцева А.В., Ка-
занцев С.А./ 1210400,00. 5. 2144Т/ЖД/ 27,4/ и ЗУ/ 1167/ г. Кеме-
рово, ул. Люблинская, д. 47/ Сушкова И.В./ 365500,00.

Торги состоятся 09 октября 2023 г. в 11:00 по местному вре-
мени (07:00 по московскому времени).

Дата и время начала приема заявок на участие в аукционе 
12 сентября 2023 г. 15:00 по местному времени, дата окончания 
– 04 октября 2023 г. 15:00 по местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сайте https://www.
regiontorgi.ru в соответствии с требованиями аукционной доку-
ментации, размещенной на сайте www.torgi.gov.ru, и регламента 
электронной площадки, находящейся в сети «Интернет» по адре-
су: https://www.regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных торгах (условия уча-
стия, бланки документов, размеры задатков) размещено на сай-
те: https://torgi.gov.ru (новая версия).

Ознакомиться с документацией, имеющейся у Организатора 
торгов, о предмете торгов можно по телефону +7 (905) 911-81-00.

Торги проходят в форме открытого аукциона на ЭТП https://
regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также размещается:
https://t.me/torgioooargument; https://vk.com/club213260494.
РАСШИФРОВКА: № поручения/ Вид имущества/ Площадь/ 

Адрес местонахождения / Должник/ Начальная стоимость.
СОКРАЩЕНИЯ: КВ – квартира, ЖД – жилой дом, ЗУ – зе-

мельный участок.
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ТАБЛО

n Новобранец «Кузбасса» Дмитрий Яковлев 
(№ 9) – лучший бомбардир команды по итогам 
трёх домашних матчей группового этапа Кубка 
России – 47 (21 + 14 + 12) очков.
Фото Владимира Клюева.

ВОЛЕЙБОЛ

Дома и старые стены помогают

nФото Максима Федичкина.

Редкая птица
КОМАНДА КУЗБАССА 

В 2018 году он решил занять-
ся довольно специфической обла-
стью животноводства – разводить 
гусей. Фермерское хозяйство по-
лучило грант на открытие семей-
ной животноводческой фермы по 
разведению гусей. На эти день-
ги закупили необходимое обору-
дование для содержания птицы 
и 3 тысячи пернатых голов. За пять 
лет количество птиц увеличилось 
до 11 тысяч. 

Образцовое хозяйство отме-
чают не только на региональном 
уровне. В рамках Российской аг-
ропромышленной выставки «Зо-
лотая осень – 2020» оно было на-
граждено дипломом I степени и зо-
лотой медалью. В прошлом году 
– ведомственной наградой Мини-
стерства сельского хозяйства Рос-
сийской Федерации – золотой ме-
далью «За вклад в развитие агро-
промышленного комплекса Рос-
сии».  

– Вы с самого детства зани-
маетесь сельским хозяйством?

– Да. Родился я в Прокопьев-
ске. Но вскоре семья переехала 
в Тихоновку. Отец был главным 
экономистом в совхозе, мать – ме-
диком. Но хозяйство у нас всегда 
было не маленькое: и коровы, и 
свиньи, и птица. Я и младшие брат 
и сестра со всем этим управлялись 
вместе с родителями.

– Вы решили посвятить всю 
жизнь сельскому хозяйству?

– Да. Правда, был у меня ко-
роткий период, когда преподавал 
в училище, которое готовило ме-
ханизаторов. В 1993 году пошёл 
учиться на агронома. В 1998 году 
окончил образование. А с 2000-го 
обучал этому направлению других. 
И примерно с 2001 года мы с же-
ной начали развивать своё хозяй-
ство. Помаленьку-потихоньку. За-
вели пару овец, корову нам пода-
рили. Тогда у нас уже был сын Да-
нил. Сейчас ему 24 года. Потом ро-
дился Артём, сейчас ему 22 года, 
а ещё у нас подрастает пятилет-
ний Роман. Три сына – мои по-
мощники.

– Что самое важное в воспи-
тании детей?

– Это личный пример. Всё 
остальное не работает. Если дети 
видят, что родители работают, 
ведут здоровый образ жизни, не 
пьют, не курят, то и сами будут 
делать так же. Думаю: по-другому 
никак. Сначала научитесь воспи-
тывать себя, а младшее поколение 
потянется за вами.

– Расскажите о жене, пожа-
луйста.

– С Марией мы поженились в 
1997 году. Она тоже из Тихоновки. 
По первому образованию – эконо-
мист. Поэтому, помимо подсобно-
го хозяйства, решила открыть ма-
газин. Теперь их уже два. Они со-
циальные. Цены в них ниже ры-
ночных. Кроме того, жена заведу-
ет нашей гусиной фермой. А сей-
час ещё и учится на ветеринара.

– Почему она решила полу-
чить новую специальность в со-
вершенно другой сфере?

– На самом деле для неё это не 
новая сфера. Мы же давно занима-
емся фермерством и знаем множе-
ство нюансов, связанных с живот-
ными. Но вот квалифицирован-
ных ветеринаров в области птице-
водства очень мало. Да и все они 
в основном в центральной полосе 
России. Вот и решили, что проще 
ей самой стать таким специали-
стом, чем искать где-то. К счастью. 
И ехать для этого никуда не нуж-
но. Колледж находится буквально 
в соседнем посёлке – Школьном. 
Причём за Уралом таких учебных 
заведений – единицы.

– С чего начиналась ваша 
ферма?

– В 2001 родители дали нам 
землю. На этих паях мы начали 
заготовку корма для своего ско-
та. Занимались свиноводством. 
Крупный рогатый скот у нас был. 
Около 200 голов баранов. Так по-
степенно и росли. В 2009 году по-
лучили грант на развитие. Купи-
ли несколько высокоудойных ко-
ров, пополнили хозяйство 30 быч-
ками на откорм. Земля увеличи-
валась. У нас была своя кормовая 
база. Излишки даже начали прода-

вать. Параллельно строились. Ра-
ботали с женой вдвоём, да родите-
ли помогали. Потом и дети стали 
приобщаться.

– Как вы справлялись та-
ким маленьким количеством 
человек?

– Мы пробовали нанимать ра-
бочих, но у людей, к сожалению, 
нет мотивации трудиться. Ра-
зово на какие-то виды деятель-
ности ещё можно найти (что-то 
перенести, выгрузить), а вот «на 
постоянку» сложнее. Мы про-
сто грамотно распределяли своё 
время. Не ленились и делали то, 
что было нужно. Дети, конечно, 
– большое подспорье. С ранних 
лет они приобщались к труду и 
сельхозтехнике. Никого не за-
ставляли. Им и самим интерес-
но участвовать в семейном деле. 
Старший сын отучился в сельхоз-
институте и вернулся. Средний 
сейчас учится на строителя в Ке-
мерове и тоже подумывает про-
должить работать на ферме. Но 
мы не настаиваем. Они сами ре-
шают, как строить жизнь. Сейчас 
у нас на ферме трудится около де-
вяти человек.

– Почему решили перейти 
на птицу?

– В области мяса и молока у 
нас в регионе конкуренция очень 
большая. Мы же решили выбрать 
нишу, которую никто не занял. И 
до сих пор, кстати, мы единствен-
ные крупные заводчики гусей и 
уток. Кроме того, сделали ставку на 
женский труд. Для того чтобы уха-
живать за птицей, не нужно много 
физической силы. Летом даём воз-
можность подработать и подрост-
кам. Они ходят на выпас и следят, 
чтобы гуси и утки не разбегались, 
да лис отгоняют иногда. Сначала у 
нас были только гуси. Чтобы выра-
сти, им нужно четыре месяца. Затем 
добавили уток – им нужно два ме-
сяца. Они у нас на свободном выпа-
се. Ходят вольно, травку едят. Кор-
ма тоже полностью наши, без вся-
кой химии. Только витаминные 
комплексы докупаем. Содержание 
максимально приближено к есте-
ственному. Есть и пруд. Гуси гуля-
ют даже зимой. Спокойно выдер-
живают температуру до -20 граду-
сов. Всё это сказывается на качестве 
мяса. Сейчас у нас два вида гусей, 
всего около 9 тысяч голов, и около 
2 тысяч уток.

– Где можно купить вашу 
продукцию?

– Мы продаём её в своих мага-
зинах. Участвуем в сельхозярмар-
ках. Также привозим под заказ.

– Поделитесь планами на 
будущее.

– Хотим продолжать разви-
вать птицеводство в Кузбассе. Кро-
ме того, и дальше будем выращи-
вать весь спектр культур. Решили 
попробовать ещё одно направле-
ние – делать муку. Качественную 
и экологически чистую, без пести-
цидов. Мельница есть, первые пар-
тии распродаются на ура. Спрос 
большой. Этим как раз и займёт-
ся старший сын.

Светлана БУЛАЕВА.

Команда Кузбасса работает на благо области, в том 
числе и в сфере сельского хозяйства. Эти люди прила-
гают огромные усилия для развития и совершенство-
вания отрасли и обеспечения продовольственной 
безопасности региона. Евгений Кочетыгов 
из Прокопьевского муниципального округа всю жизнь 
работает на земле. 

n Евгений Кочетыгов с сыном Данилой. Фото Сергея Гавриленко.

Филармония стала ближе
КУЛЬТУРНАЯ СРЕДА

спринт-новости
ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА
В Кемерове 10 сентября впервые состо-
ялся престижный турнир – Кубок России 
по спортивной ходьбе. Мужчины 
и женщины соперничали на дистанции 
20 километров.

Воспитанница кузбасской спортивной шко-
лы Рейхан Каграманова завоевала трофей, 
показав лучший результат сезона в мире – 
1 час 25 минут 21 секунду. Время победи-
тельницы на полторы минуты превышает ре-
зультат чемпионки мира – 2023. Первый тре-
нер Рейхан Каграмановой, выступающей за 
Мордовию и Кузбасс, – заслуженный тренер 
РФ Анатолий Каракулов (Новокузнецк).
В мужском заходе первенствовал Максим 
Денисов из Мордовии – 1.20.50. Вторым фи-
нишировал наш земляк Артемий Вершинин 
– 1. 21.03.
На дороге-дублёре Притомского проспекта 
состоялись также межрегиональные и ре-
гиональные соревнования на призы олим-
пийского чемпиона Вячеслава Иваненко 
среди мужчин старше 35 лет, юношей и де-
вушек до 20, 18, 16, 14 лет на дистанциях 10, 
5, 3, 2 км. Подробнее о празднике спортив-
ной ходьбы – в следующем номере газеты.

МИНИ-ФУТБОЛ
Новокузнецкий «Сиб-Транзит» одержал 
первую победу в суперлиге чемпиона-
та России, переиграв по пенальти «Тю-
мень» – 4:2.

Матч состоялся 8 сентября в кемеровском 
спорткомплексе «Кузбасс», где проводит 
домашние матчи дебютант элитного диви-
зиона. Основное время игры закончилось 
нулевой ничьей. В серии шестиметровых 
пенальти номинальные хозяева точно вы-

полнили все четыре удара, а гости дважды 
промахнулись.
В повторной встрече «Сиб-Транзит» открыл 
счёт усилиями Данилы Попова, но в итоге 
уступил 1:2, пропустив решающий мяч 
на последней минуте.
В третьем туре «регулярки» коллектив Евге-
ния Давлетшина встретится в гостях 23–
24 сентября с МФК «Норильский никель». 
В столице региона новокузнечане сыграют 
29–30 сентября с «Новой генерацией» (Сык-
тывкар).
Тем временем кемеровский «Кузбасс» 
8–10 сентября одержал три домашние 
победы на стартовом этапе Кубка России.

ФУТБОЛ
Кузбасские команды «Распадская» 
(Междуреченск) и «Новокузнецк» про-
вели 8, 10 сентября в Барнауле заклю-
чительные гостевые встречи чемпиона-
та Сибирского и Дальневосточного фе-
деральных округов.

Новокузнецкие подопечные Станислава Ры-
лова одержали две крупные победы, пере-
играв «Темп» (5:2) и молодёжный состав «Ди-
намо» (3:0). Менее удачно сыграли в Барнауле 
междуреченцы под руководством Алексея 
Зарубина: разгромили «Динамо-М» (4:1), но, 
как и на своём поле, уступили «Темпу» (1:2).
«Распадская» по-прежнему замыкает тройку 
лидеров чемпионата СФО и ДФО, заработав 
44 очка в 22 матчах (разница мячей: 50–14). 
«Новокузнецк» – на четвёртой строчке та-
блицы – 39 очков (35–21). Опережают куз-
бассовцев барнаульский «Полимер» (49, 
46–15) и «Селенга» из Улан-Удэ (47, 41–15).
На финише сезона «Распадская» и «Ново-
кузнецк» примут 29 сентября и 1 октября 
«Енисей-М» и «Рассвет» из Красноярска.

Андрей ТАРКОВ.

Первый в регионе фили-
ал Филармонии Кузбас-
са им. Б. Т. Штоколова 
открылся в Салаире. 

Соглашение о сотрудниче-
стве подписали глава Гурьев-
ского округа Станислав Чер-
данцев и директор Филармонии 
Кузбасса имени Б. Т. Штоколо-
ва Людмила Пилипчук. Филиа-
лу будет оказана методическая 
поддержка и помощь в форми-
ровании разнообразного ре-
пертуара. 

«В год 80-летия нашей фи-
лармонии мы приняли реше-
ние о создании её филиала. Он 
открывается в одном из краси-

вейших учреждений культуры 
региона – салаирском ДК, ко-
торый полностью отреставри-
ровали и оснастили новой тех-
никой. В прекрасной обстанов-
ке жители округа и ближайших 
населённых пунктов смогут по-
сещать концерты, приобщать-
ся к искусству. Это важнейший 
шаг к повышению уровня жиз-
ни кузбассовцев», – подчер-
кнул губернатор Сергей Ци-
вилев.

Базовая концертная пло-
щадка оснащена всем необходи-
мым для проведения культур-
ных событий: есть большой све-
тодиодный экран, универсаль-
ный сценический свет, мощное 
звуковое оборудование. В об-

новлённом Дворце культуры 
города будут выступать лучшие 
творческие коллективы региона 
и страны. Также он станет пло-
щадкой для музыкальных лек-
ториев и мастер-классов.

Для справки. Дворец куль-
туры в Салаире построен в 1955 
году в стиле советского нео-
классицизма. Во время модер-
низации в 2019 году реставра-
торы максимально сохранили 
архитектурную уникальность 
объекта: лепнину, купола с изо-
бражением выставки «Дружба 
народов» и паркет, привезён-
ный с Кавказа. Полностью об-
новлены зрительный зал на 367 
мест, одежда сцены и театраль-
ных лож.

На выставке представлено 
более 20 графических и живо-
писных работ автора, выпол-
ненных за последние восемь 
лет. Здесь есть и пейзажи, и 
натюрморты, и анималисти-
ческие образы, но все они осо-
бенные: яркие, декоративные, 
абстрактные. Как будто по-
падаешь в мир сказочных ви-
тражей, сквозь которые на нас 
льётся свет. Художник меняет 
расположение отдельных дета-
лей, как в калейдоскопе… И сам 
удивляется, и зрителей удив-
ляет диковинными образами. 
Мир в произведениях Сергея 
Николаевича Васильева – ска-
зочный и приветливый. Перед 
нами работы педагога, сохра-
нившего способность радост-
ного восприятия, которое так 
свойственно детям и которое 

взрослые обычно утрачивают.
Васильев – человек увле-

чённый, многогранный, непре-
рывно меняющийся и постоян-
но развивающийся! Почти 30 
лет он занимался оформитель-
ской работой: чеканкой, метал-
лопластикой, резьбой по дере-
ву, мозаикой и росписью. Ин-
терьер и витрины ювелирного 
магазина «Изумруд», зал бра-
косочетания городского Двор-
ца молодёжи, банкетный зал 
«Юность», детское швейное 
ателье «Сказка» и многие дру-
гие организации города деко-
рировал художник.

Оформительскую деятель-
ность Сергей Николаевич мно-
го лет совмещал с педагогиче-
ской, которой продолжает за-
ниматься и по сей день. Он 
работал учителем рисования 

в специализированных школах 
№ 20, 80, гимназии № 17. За 
эти годы разработал собствен-
ные методики развития твор-
ческих способностей, ассоци-
ативного и пространственного 
мышления у детей. За свой пе-
дагогический труд награждён 
званием «Отличник народно-
го просвещения», националь-
ной премией «Элита россий-
ского образования», золоты-
ми медалями имени Н. И. Пи-
рогова, преподобного Сергия 
Радонежского, почётным зва-
нием «Ветеран труда» и дру-
гими наградами.

Почти 50 лет Сергей Васи-
льев участвует в городских, об-
ластных и зональных выстав-
ках, а персональная выставка 
художника в новокузнецком 
художественном музее откры-
вается впервые. Увидеть раз-
ноцветный мир, созданный ху-
дожником, можно до 8 октября.

Подготовила 
Анна ТИМОЩУК.

Разноцветный мир 
художника
В новокузнецком художественном музее 
открылась персональная выставка
Сергея Николаевича Васильева. 

Кемеровский «Кузбасс» с «сухим» 
счётом 3:0 выиграл на своей площад-
ке все три матча первого круга пред-
варительного этапа открытого Кубка 
России памяти заслуженного мастера 
спорта СССР Константина Ревы.

Чемпион страны – 2019, кардинально обно-
вив состав (остались в команде шесть волейбо-
листов), открыл сезон в родных стенах, что на-
зывается, с места в карьер, не сыграв контроль-
ных матчей. Впрочем, в спорткомплексе «Арена» 
кемеровский клуб базируется вот уже дюжину 
лет и чувствует себя здесь в родной стихии, чув-
ствует дыхание трибун, расположенных рядом с 
площадкой (в новой «Кузбасс-Арене», на При-
томском проспекте, команда провела в минув-
шем сезоне два матча). На старом добром месте 
«Кузбасс» переиграл «Шахтёр» из белорусского 
Солигорска, «Газпром-Югру» (Сургут) и «Югру-
Самотлор» (Нижневартовск).

Тренерский штаб хозяев во главе с Алексеем 
Бабешиным в трёх матчах варьировал состав, что-
бы все волейболисты получили игровую практику. 
Дебютировали в команде либеро, вице-чемпион 
Олимпиады-2020 Валентин Голубев, его 20-лет-
ний коллега по амплуа Михаил Каштанов, свя-
зующий Слави Костадинов, доигровщик Кирилл 
Фиалковский, блокирующий Денис Черейский, 
диагональный нападающий Дмитрий Яковлев.

Не сыграли за «Кузбасс» новобранцы-леги-
онеры: серб Душан Петкович остался вне игры 
из-за травмы, болгарин Аспарух Аспарухов уча-
ствовал в домашнем чемпионате Европы, где 
команда Пламена Константинова (главный тре-
нер новосибирского «Локомотива») потерпела 
«сухое» поражение в одной восьмой финала от 
сборной Франции.

Самым сложным для кемеровчан выдался по-
единок c клубом «Югра-Самотлор», аутсайде-

ром группового турнира. Тренерский штаб вновь 
провёл ротацию состава: не вышли на площадку 
чемпион России – 2019 Инал Тавасиев (в его ак-
тиве – шесть результативных действий на блоке 
в матче с сургутским клубом) и Роман Пакшин. 
Во всех трёх партиях преимущество хозяев было 
минимальным: 27:25, 25:23, 25:23. Лучший бом-

бардир кемеровчан – новоиспечённый капитан 
команды Александр Маркин, набравший 14 очков.

«Предварительный этап турнира – это воз-
можность команде сыграться, посмотреть на себя 
со стороны, увидеть сильные и слабые стороны», 
– резюмировал Валентин Голубев в интервью 
пресс-службе ВК «Кузбасс».

Второй круг группового турнира пройдёт в 
Сургуте 22–24 сентября. Путёвку в одну восьмую 
финала плей-офф Кубка страны заработает побе-
дитель группы. Матчи на этой стадии запланиро-
ваны на 18 и 25 октября. Формат – до двух побед, 
в случае необходимости состоится «золотой» сет.

Вадим АНТОНОВ.

Открытый Кубок России
Предварительный этап. Первый круг
Кемерово. СК «Арена», 8–10 сентября

Положение команд: 1. «Кузбасс» (Кеме-
рово) – 9 очков (разница партий – 9:0).
2. «Шахтёр» (Беларусь, Солигорск) – 6 (6–4). 
3. «Газпром-Югра» (Сургут) – 3 (3–6). 
4. «Югра-Самотлор» (Нижневартовск) – 
0 (1–9).
8 сентября. «Газпром-Югра» – «Югра-Самот-
лор» – 3:0 (27:25, 25:22, 25:21). «Кузбасс» – 
«Шахтёр» – 3:0 (25:21, 25:15, 25:21).
9 сентября. «Шахтёр» – «Югра-Самотлор» –
3:1 (29:31, 28:26, 25:23, 25:17). «Кузбасс» –
«Газпром-Югра» – 3:0 (25:20, 25:22, 
25:16).
10 сентября. «Газпром-Югра» – «Шахтёр» –
0:3 (17:25, 23:25, 24:26). «Югра-Самотлор» – 
«Кузбасс» – 0:3 (25:27, 23:25, 23:25).




